

A LA POPULATION DE MONS



Après 51 mois de souffrances causées par l'occupation inique, impitoyable et insolente de l'armée allemande, la Ville de Mons est enfin délivrée par l'héroïsme de l'armée britannique, qui, à l'heure de l'armistice, termine la série de ses victoires dans les lieux mêmes où, le 23 août 1914, elle entra en contact avec l'ennemi.

La 3^e division canadienne, au prix de lourds sacrifices, a pénétré dans la ville à 3 heures du matin, vengeant ainsi, par un éclatant succès, la retraite de 1914. **GLOIRE ET RECONNAISSANCE A ELLE !**

L'armistice est signé. L'armée allemande a capitulé; la force brutale est anéantie; la justice et le droit triomphent. La Belgique sort grandie et fortifiée de la terrible épreuve qu'elle a traversée.

La population a supporté avec confiance et courage les souffrances de l'occupation. Nous sommes convaincus que dans la joie du triomphe, elle observera la dignité et la mesure qu'elle a toujours conservées.

Nous comptons sur la bonne volonté de tous pour que l'ordre soit observé. Nous invitons aussi la population à se remettre, le plus tôt possible, au travail. Les ruines infligées par la guerre sont grandes, et la coopération de toutes les bonnes volontés, de toutes les énergies est nécessaire pour guérir rapidement les plaies qu'elle a causées.

En cette heure solennelle, notre gratitude infinie va aux Armées Alliées et, parmi elles, du fond du cœur, à notre vaillante Armée Belge et au Roi, son héroïque chef.

Vive le Roi ! Vive la Patrie Belge !

Le Secrétaire communal,

Gaston TALAUPE

Mons, le 11 Novembre 1918.



Le Collège des Bourgmestre et Echevins.

Jean LESCARTS
Fulgence MASSON
Léon SAVE
Victor MAISTRIAU
Henri ROLLAND